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第二十二條「政府於原住民族地區劃設國家公園、國家級風景特定區、林業區、生態保育區、遊

樂區及其他資源治理機關時，應徵得當地原住民族同意，並與原住民族建立共同管理機制。」之

精神。請教育部應主動協調並督促台灣大學盡速了解並配合政府政策，積極與行政院原住民族委

員會及地方政府保持聯繫，針對原住民族有需求之土地，只要合於增劃編原住民族保留地之規定

，即主動配合釋出土地，以維護部落族人傳統領域自主權與管理權。 

提案人：孔文吉  簡東明 

連署人：呂玉玲  呂學樟  林正二  盧秀燕  蘇清泉  

吳育仁  鄭天財  徐耀昌  陳雪生  王育敏  

廖正井 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三案，請提案人林委員佳龍說明提案旨趣。 

林委員佳龍：（13 時 54 分）主席、各位同仁。本席等 12 人鑒於日本 311 後採 20 公里的疏散範圍

，美國甚至訂出 80 公里的汙染控制區，台灣以核一和核二為中心，5 公里的翡翠水庫若受損整

個大台北都遭殃，20 公里包括基隆和部分的新北市，50 公里的人口有 735 萬之多，包括台北、

新北市和宜蘭，這些都是一級災害區，而台北盆地位於核一、核二和核四的直接威脅範圍內，龐

大的國家機構全部聚集在飽受核能災害威脅的台北市區，而南臺灣高雄、屏東又籠罩在核三廠的

災害陰影中，爰要求行政院應參考 311 福島核能災害後，日本東京都與大阪府基於分散風險的概

念，已著手規劃移轉部分國家機構，推動建設大阪府為日本之「副首都」之舉，基於國民安全的

考量遷都大台中，逐步進行首都減壓，並著手開始研議、規劃並推動「備都」建設。是否有當，

敬請公決。 

第三案： 

本院委員林佳龍等 12 人，鑒於日本 311 後採 20 公里的疏散範圍，美國甚至訂出 80 公里的汙染控

制區，台灣以核一和核二為中心，5 公里的翡翠水庫若受損整個大台北都遭殃，20 公里包括基隆

和部分的新北市，50 公里的人口有 735 萬之多，包括台北、新北市和宜蘭，這些都是一級災害

區，而台北盆地位於核一、核二和核四的直接威脅範圍內，龐大的國家機構全部聚集在飽受核能

災害威脅的台北市區，而南臺灣高雄、屏東又籠罩在核三廠的災害陰影中，爰要求行政院應參考

311 福島核能災害後，日本東京都與大阪府基於分散風險的概念，已著手規劃移轉部分國家機構

，推動建設大阪府為日本之「副首都」之舉，基於國民安全的考量遷都大台中，逐步進行首都減

壓，並著手開始研議、規劃並推動「備都」建設。是否有當，請公決案。 

提案人：林佳龍 

連署人：邱志偉  李俊俋  林淑芬  李昆澤  許添財  

黃偉哲  蕭美琴  劉櫂豪  陳歐珀  高志鵬  

魏明谷 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第四案，請提案人李委員貴敏說明提案旨趣。 



 

 143

立法院公報 第 102 卷 第 8 期 院會紀錄

李委員貴敏：（13 時 55 分）主席、各位同仁。本席及本院委員江惠貞、王惠美、陳碧涵、楊玉欣

等 23 人，鑑於台灣經濟以出口為導向的國家，受他國經濟狀況影響甚大，為避免台灣經濟動輒

受到美、歐、東亞等地景氣波動而震盪，台灣應迅速且積極地開拓海外市場。又鑑於台灣產業係

以中小企業為主，受限於資本、人力、文化及語言等限制，自行開發海外市場能力薄弱，而亟需

政府引導、協助。為此，特別建請行政院整合有關機關及駐外單位，按國內產業特性提供相關之

國際市場資訊，並建構產業發展平台，以提供國內廠商拓展市場之必要資訊與聯繫管道，並藉此

分散我國之出口集中度。是否有當，敬請公決。 

第四案： 

本院委員李貴敏、江惠貞、王惠美、陳碧涵、楊玉欣等 23 人，鑑於台灣乃是以出口為導向的國家

，國家經濟發展受他國經濟狀況影響甚大，為避免台灣經濟動輒受到美、歐、東亞等地景氣波動

而劇烈震盪，台灣應迅速且積極地開拓海外市場。又鑑於台灣產業係以中小企業為主，中小企業

受限於資本、人力、文化及語言等限制，自行開發海外市場能力較弱，而亟需政府引導、協助。

爰建請行政院整合有關機關及駐外單位，按國內產業特性提供相關之國際市場資訊，並建構產業

發展平台，以提供國內廠商拓展市場之必要資訊與聯繫管道，並分散我國之出口集中度。是否有

當，請公決案。 

說明： 

一、由於台灣乃以出口為導向之國家，但出口大量集中美國、舊歐盟 15 國及東亞等地，導致

國內產業發展受各該地區景氣影響甚大。為分散經濟發展之風險，台灣須要開拓多元的貿易市場

，以分散因他國不景氣造成的國內產業劇烈震盪風險。 

二、惟因台灣廠商多屬中小企業，因缺乏資金、人力、語言、文化隔閡等因素，開拓新市場

的能力較為薄弱，需透過國貿局、外貿協會等協助蒐集海外市場、企業與產品等資訊，並引導國

內產業與之接觸。 

三、為此，建請行政院整合有關機關及駐外單位，按國內產業特性研究並提供相關國際市場

資訊，及建構產業發展平台，以提供國內廠商拓展海外市場之必要資訊與聯繫管道，並分散我國

之出口集中度。 

提案人：李貴敏  江惠貞  王惠美  陳碧涵  楊玉欣 

連署人：廖國棟  呂玉玲  李桐豪  王廷升  楊瓊瓔  

呂學樟  邱文彥  吳育仁  王育敏  蘇清泉  

蔣乃辛  詹凱臣  林郁方  徐少萍  盧秀燕  

林德福  廖正井  簡東明 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第五案，請提案人陳委員碧涵說明提案旨趣。 

陳委員碧涵：（13 時 57 分）主席、各位同仁。本席與本院委員陳鎮湘、廖正井、王惠美、呂玉玲

、徐欣瑩等 23 人，有鑑於客家委員會成功的打造桐花成為客家的族群意象，於春夏季間廣邀遊

客探訪客庄，感受客家文化與人情味；可惜除了桐花之外，並無其他意象能延續桐花祭之盛況。


